



キャッチフレーズ「自然いっぱい、体験いっぱい、感動いっぱいの吉川小」

吉川小

12月号

平成22年12月24日
薩摩川内市立吉川小学校
TEL 30-2393

成長のみられた2学期でした！

残暑に始まった2学期でしたが、今日で最後となりました。運動会・陸上記録会・体験入学・なかよし音楽会・はんや大会・学習発表会等々の行事が目白押しの慌ただしい日々でしたが、子どもたちの頑張りや保護者や地域の皆様方の御協力のおかげでここまで全て順調に実施できました。

一つ一つの活動や行事を通して、子どもたちに自信とやる気を付けさせようと練習もがんばらせてきました。少人数で一人一人が主役になることで、子どもたちは成長した姿を見せてくれました。13名がそれぞれに満足できる伸びが見られたのではないかと考えています。

いよいよ冬休みです。年末の清掃・お正月の準備・新年の慶賀など家庭内の手伝いや地域の行事を通して、豊かな体験活動をする絶好のチャンスです。交通事故・防犯・風邪などに十分気をつけると共に、年頭の決意や希望を語り合うなど、明るく楽しい家庭を中心とした意義のある冬休みとなるよう願っております。

今年一年、皆様には大変お世話になりました。どうぞよいお年をお迎えください。

(校長 森菌 智子)

23年度 特認生を募集します

平成23年1月11日(火)～31日(月)の期間、23年度の特認生の募集があります。親戚やお孫さんなどで、特認生として吉川小学校を希望する方がいらっしゃいましたら、期限内に手続きされるようお願いください。(広報「さつませんだい」12月号を参照ください。)

本校に引き続き残られる(継続希望)場合も、子どもさんと一緒に市教育委員会まで手続きに行ってくださいようお願いいたします。(期日までには必ず手続きをお願いします。)なお、手続きをする場合は、印鑑をお持ちください。

母体校へもどられる場合は、3学期終了後に転校手続きが必要となります。



御不明な点などございましたら、遠慮なく学校へお問い合わせください。

(TEL 30-2393)

吉川小で学びませんか。

楽しかった餅つき大会

12月19日(日)、吉川小学校で餅つき大会、門松作りがありました。朝の冷え込みは厳しいでしたが、日中はお天気に恵まれ、子どもたち、保護者・地域の方々、学校職員に加え、体験入学した十組の親子も参加してくださり、総員80人ほどの大変にぎやかな餅つき大会となりました。

9時半頃から臼と杵を使って餅つきが始まりました。幸寿会や地域の方々に親切に教えてもらいながら、子どもたちは楽しそうに餅を丸め、杵を持って餅をつきました。

その間、地域の方々が正門に門松を作ってくださいました。吉川小学校に来られる方々が、その立派さに驚かれるほどのすばらしい門松が出来上がりました。

餅つきが終わった後は、ねったぼ・豚汁が振る舞われおいしくいただきました。また、ついた餅を子どもたちが一人暮らしのお年寄りに配って回り、とても喜んでくださいました。

前日の準備・当日の餅つきや門松作り等、たくさんの方々には大変お世話になりました。いいお正月が迎えられそうです。御協力、本当にありがとうございました。



おいしい餅がつけました

入賞おめでとう！

市読書感想文コンクール

〔特選〕2年 ○○ ○○

南九州かわなべ青の俳句大会

〔入選〕2年 ○○ ○○

「絵をかこう自分のゆめがひらくんだ」

第15回トンボロ美術村コンテスト

〔鹿児島読売テレビ賞〕4年 ○○ ○○

まちづくりウォッチング絵画コンクール

〔入選〕4年 ○○ ○○

全国小・中学生「紙リサイクル」コンテスト

〔佳作〕5年 ○○ ○○

県理科作品研究記録

〔入選〕2年 ○○ ○○

たくさんの作品が賞に入りました。夏休みに作った作品を学校で仕上げたものです。また、冬休みも作品づくりに挑戦しましょう。

外部講師による授業

○命をはぐくむ性教育

12月3日(金)に、助産師の山下美津江さんを講師にお招きして、「命をはぐくむ性教育」を実施しました。自分の命が大切に守られ育てられたことや、生命が引き継がれることについてなど、たくさんの教材を使って分かりやすく教えていただきました。「命の大切さ」については御家庭でも機会あるごとに話題にしていだけると有り難いです。



新生児と同じ体重の人形

○血液の話

12月7日(火)の仲よし保健の時間に、学校薬剤師の藤井先生が来校くださり、子どもたちに血液の話をしてくださいました。教材等を使って、血液の仕組みや働きなどを中心に教えていただきました。「血液にかわる物をつくることはできないので、献血はとても大切です。」とおっしゃる藤井先生の言葉に、子どもたちは深く頷いていました。



みんな真剣にききました

○豆腐づくり

12月8日(水)に、3・4年生は、自分たちで育てた大豆で豆腐づくりに挑戦しました。講師は食生活改善委員のお二人で、大豆をミキサーでつぶしたり、御汁を木綿袋に入れて絞ったりなど、詳しく教えてくださいました。自分たちで作った豆腐は「世界一おいしかった。」と、子どもたちはとても喜んでいました。



豆乳しぼりの様子です

小中一貫教育だより (授業交流)

12月21日(火)に平成中学校の中原先生(数学担当)と腰先生(国語担当)が来校され、5・6年生に授業をしてくださいました。

算数の授業の内容は、「負(-)の数」についてでした。数学は「数楽だよ」と教えてくださり、子どもたちは数字の不思議さやおもしろさを感じていました。

また、国語は、古典の学習でした。狂言をビデオで見たり、「竹取り物語」を教えていただいたりしました。ちょっぴり中学生気分を味わった5・6年生でした。



数学乗り入れ授業の様子

竹取り物語で、昔の言葉と今の言葉は違っていて、びっくりしました。かぐや姫は、竹から出てきた時の身長は9cmだったのに、3ヶ月後には普通の女の人になって月に帰って行き、不思議でした。私は、中学校の勉強は難しいと思っていたけれど、楽しくて早く中学生になりたいと思いました。(〇〇さんの感想)

バザーの御協力に感謝

11月21日(日)に開催された学習発表会・地区生涯学習祭では、PTA主催のバザーへの御協力ありがとうございました。少ないPTA会員で、お世話になっている地域の方々へ、日頃の感謝を込めてうどん・そば・お菓子類を作って販売いたしました。お陰様で、収益金は昨年度より多い、37,932円ありました。子どもたちのために有効に活用させていただきます。

1月23日(日)は資源回収です。御協力をよろしくお願いします。

12月末から1月の主な行事予定

12月

- 23日(木) 天皇誕生日
- 24日(金) 終業式, 大掃除
- 28日(火) 仕事納め
- 31日(木) 大晦日

1月

- 1日(土) 元日
- 4日(火) 仕事始め
- 10日(月) 成人の日
- 11日(火) 始業式・身体計測
- 13・14日(木・金) 「基礎・基本」定着度調査
- 14日(金) 貯金日(お年玉関係) 全校スキル移動図書, 全校給食
命を大切にする心を育む日



1月のあいさつデーは、11日(火)です。

- 18日(火) 英語活動(GT来校)
- 19日(水) 持久走前健康診断, クラブ活動
- 20日(木) 持久走大会, 学級PTA
- 22日(土) 平成中二十周年記念式典
- 23日(日) 第2回資源回収
- 25・26日(火・水) ジョイントスクール(5・6年 平成中・城上小との交流学習)
- 28日(金) 貯金日, ALT英語活動, 栄養教諭指導, 全校給食
- 31日(月) 命の大切さ・いじめ問題を考える授業公開(吉川小にて)